

EL PUEBLO

DE ALICANTE

AÑO I

Número corriente 5 céntimos.—Atrasado 20

Alicante Viernes 9 de Septiembre de 1910

Redacción y Administración Rafael Toró, 3

Núm. 128

¡SEÑOR ALCALDE!

¡Señor arquitecto municipal!

El edificio ruinoso

En nuestro número del miércoles denunciábamos á nuestro alcalde y arquitecto municipal la casa número 15 de la calle de Calatrava por hallarse en estado escandalosamente ruinoso, y tanto es así, que estimamos no ha lugar á que la Alcaldía, una vez cumplimentado el artículo 261 de las Ordenanzas Municipales que se refiere á edificios ruinosos y derribos, debe dar aplicación sin pérdida de tiempo al artículo 267, por no dar tiempo el estado ruinoso de la mencionada casa á que se cumplimenten los trámites que requiera la demolición.

Puede ocurrir que el propietario ó propietarios de la casa número 15 de la calle de Calatrava, con el fin de entretener las disposiciones de la Alcaldía, recurran á algunas disposiciones municipales, pero como el derribo de esa casa la creemos un caso de urgencia, debe nuestro alcalde echar mano del artículo 236 que dice textualmente:

«Si la propiedad del edificio se hallase en litigio, el alcalde, poniéndolo previamente en conocimiento del Juzgado, acordará se ejecute su demolición ó reparación por cuenta de los fondos municipales, quedando los materiales y solar afectos al Ayuntamiento para reintegrarse éste de los gastos ocurridos en el derribo.»

Y el artículo 269, termina: «Si la ruina fuese inminente, obrará como se dispone en los artículos anteriores.»

No tenemos en esta cuestión otro interés que el de que se cumpla la ley para todos por igual, pues recordamos que no hace muchos años se obligó al derribo de una finca en la calle de Sagasta, que si hemos de decir verdad, se hallaba en mejores condiciones de solidez que la que hemos denunciado.

Se dice que la amistad del propietario de la casa denunciada (á quien no conocemos ni sabemos de quién se trata) con algunas personalidades influyentes en la política, conseguirá evitar que se tome determinación alguna para proceder al derribo del edificio escandalosamente ruinoso de la calle de Calatrava.

Nosotros hemos de manifestar sinceramente que no creemos que nuestro alcalde tolere semejantes cosas contra lo que disponen las Ordenanzas y que pueden poner en duda sus probadas pruebas de interesarse en el cumplimiento de su deber en bien de la justicia.

El tiempo lo dirá.

Canto Claro.

El impuesto de Consumos

MI OPINIÓN

Mucho es lo que de este asunto se habla en la actualidad, y no son menos las preocupaciones que el importante impuesto trae á la mayoría de hom-

bres públicos, cualquiera que sea el partido en que limitan y los ideales que profesan, pero no obstante, nosotros no cedemos de declarar nuestra opinión como buenos ciudadanos, que si bien es modesta y sincera, también es franca y desinteresada.

Nuestro parecer está en pró con el del pueblo puesto que á él nos dirigimos, y á su lado estamos para defender con nuestra débil pluma sus intereses, poniéndolos de relieve y ensalzándolos cuando se desarrollan en favor del obrero y atacándolos con valor cuando van dirigidos á proteger la burguesía, sin detenerse á examinar el perjuicio de los no burgueses.

El tema que en estos tiempos preocupa á nuestra débil nación, es la supresión del impuesto de Consumos. que por estar ahora en el embrión, nos abstenemos los comentarios para hacerlos con energía una vez que hayamos visto el rumbo que se le designa.

Si el indicado impuesto desaparece y los demás gastos que en la actualidad tiene el pueblo permanecen invariables, aumentando tan solo aquellos que pertenecen á los burgueses, nuestro aplauso será ilimitado, pero si vemos aumentar otros impuestos que sin el nombre de Consumos, parten del pobre obrero, nos veremos obligados á dar rienda suelta á nuestra pluma para que con letras de molde se lea el gran perjuicio que el pueblo recibirá en la referida supresión.

No se necesita ninguna feliz memoria para recordar que las harinas primero, y los vinos más tarde, fueron separados del impuesto de Consumos, y no por ello se logró aportar ningún beneficio á la nación, pues ningún cambio se experimentó en los precios de los referidos artículos y el proletariado sigue en idénticas probalidades de verse atacado por la epidemia familiar.

Si en la supresión de que se habla ocurriera lo mismo, si no se obligara al comercio á ser sujeta á una tarifa de precios establecida por el gobierno, entonces recibiríamos grandes perjuicios en vez de ligeras ventajas y daría lugar á una protesta general.

Se debe tener presente que el gobierno para reintegrarse del referido impuesto, debe hacerlo tan solo de aquella cantidad que entra en las arcas nacionales y municipales, no del cupo total, á fin de que resulte á beneficio del pueblo lo que está á favor de los contratistas.

CÁNDIDO SOLBES.

Intereses locales

La voz de la verdad

Con tanto acierto trata el articulista que firma con el anónimo «Un demócrata» el asunto sobre la división en tres distritos, de los cuales la capital constituiría uno por sí sola caso de que se confirmaran los propósitos que animan á los republicanos, que nos

creemos obligados á recortar el mencionado artículo de nuestro estimado colega «Eco de Levante» y darle publicidad, á fin de que nuestros paisanos mediten tranquilamente sobre lo que expone «Un demócrata».

Dice así:

«Aún á trueque de que los suspicaces acostumbrados á discurrir en el terreno de la malicia, vean en estos renglones una parcialidad que está muy lejos de mi ánimo, no quiero dejar de cumplir un deber de patriotismo que mi condición de alicantino me impone.

La mayoría de los periódicos locales, echan al viento las campanas del entusiasmo, al juzgar el acuerdo tomado por el Ayuntamiento de esta ciudad en su última sesión, de informar al Gobierno en el sentido de que se divida la actual circunscripción en tres distritos de los cuales la capital constituiría uno por sí sola.

Los republicanos no ocultan su satisfacción y á mí en cambio me produce verdadera pena el ver que la pasión electoral enturbia la clara región de las grandes mejoras, del progreso moral y material que Alicante necesita y anhela y en el cual paso tan gigantesco ha dado en estos últimos años.

Desde este punto de vista exclusivamente, he de juzgar el acuerdo del Ayuntamiento que afortunadamente no se realizará. Hasta hoy, la constitución electoral de Alicante, hace que la capital no sea nunca huérfana de un protector que tiene la decisiva influencia del que se halla en el Poder.

Sustrayendo la protección eficaz y decisiva del señor Canalejas, que en todas las situaciones y con todos los Gobiernos tiene influencia suficiente para velar no solo por la capital, sino por la provincia entera, siempre nos encontramos con un representante en situación á propósito para pedir mejoras.

Hoy mandan los demócratas y á diario alcanzan los Sres. Francos Rodríguez y Díez-Moreu, beneficios para Alicante y si de la noche á la mañana un cambio político llevase al poder á los conservadores, la influencia decisiva del señor Canalejas había de sernos de gran utilidad.

Se objetará que dada la extensión de los intereses á los cuales hay que atender, no pueden los diputados concentrar su atención en un lugar determinado, pero para nadie es un misterio, que de haber alguno preferido éste será seguramente la capital donde son más visibles, digámoslo así, y representan más las mejoras que se realizan.

Olvídemos por un momento el cariño sin límites y la decidida protección que el ilustre jefe del Gobierno dispensa á esta provincia y midiendo estas cuestiones electorales por el rasero común de las pasiones, veamos lo que ocurriría de llevarse á cabo la división acordada por el Ayuntamiento de todas las localidades de la provincia.

LA CIENCIA

La muerte de Pepete

Es la Ciencia como un astro de divinos resplandores

que nos muestra un Orbe nuevo, donde todo son primores, donde no hay iniquidades, ni meatiras, ni maldad.

Es palanca poderosa, que apoyándose en los mundos, los conmueve y descubriendo sus arcanos más profundos, siembra el germen que da vida á una nueva Humanidad.

Es la madre del Progreso, es torrente de energía que embellece cuanto toca y convierte en alegría la tristeza más profunda, la desdicha y el dolor.

Es la amiga complaciente, que al saber nuestros anhelos, nos transporta entre sus brazos á otras tierras, á otros cielos donde reina la Armonía, la Riqueza y el Amor.

Es la intrépida matrona que, con hélico heroísmo, desvanece los errores y combate el fanatismo;

que desprecia los milagros y se burla de la Fe; que lleva á los mortales donde alcanza su deseo, y huye siempre de las sombras, y no dice nunca: «Creo» porque tiene como lema, esta hermosa frase: «Se.»

Es moderno Jesucristo que predica una doctrina de virtud tan relevante y de esencia tan divina,

que no encierra ni un misterio, porque es ella toda luz. Jesucristo que redime sin servirles humildades, que predica con los hechos y los hechos son verdades; Jesucristo que no muere en el Gólgota en la Cruz.

Sus apóstoles se llaman la Razon y la Evidencia, y son rayos de sus luces, que aún alumbran la existencia, Galileo, Plinio, Sócrates, Jenofonte, Cicerón...

Los filósofos sublimes, los sublimes oradores, los que brillan en las Letras, los preclaros pensadores que nos dicen qué son cosas, y nos dicen por qué son.

Sin la Ciencia, fuera el Mundo un coloso sin conciencia; fuera un cuerpo sin el alma; ¡si no fuera por la Ciencia camináramos sumidos en completa obscuridad!

Sin la Ciencia, la Ignorancia siempre aleva y despiadada, nos llevara á las regiones intangibles de la Nada; porque es ella, la Mentira; y es la Ciencia, la Verdad.

Por la Ciencia, se resuelven los problemas colosales que á los hombres nos plantean esos astros siderales, que se ofrecen á la vista como chispas de esplendor.

Ella dice de los átomos la grandeza peregrina, ella sabe los secretos de la fuente cristalina, los misterios que se esconden en el cáliz de una flor.

¡De rodilla los humanos! ¡Paso franco al Dios-ideal! ¡A ese Dios que no se humilla! ¡A ese Dios que enseña y crea!

¡A la Ciencia, que es luz pura de infinita claridad! ¡A la Ciencia, que combate con ardor el Fanatismo y arrojándole implacable en el fondo de un abismo,

siembra el germen que da vida á una nueva Humanidad!

ELÍAS MIQUEL.

No es aventurado suponer que el distrito de Monóvar-Novelda elegiría un diputado demócrata, que emplearía toda la influencia de que dispusiera cuando mandaran los suyos en obtener beneficios para los que le eligieran. Supongamos que Elche sacase triunfante un conservador, que cumpliría con los suyos obteniendo mejoras cuando su partido ocupara el Poder.

En cambio el diputado republicano por Alicante, caso de que saliera, tendría que esperar para hacer algo por esta ciudad á que triunfase la república.

Esto por supuesto, sin extremar la nota y olvidando el ejemplo de lo ocurrido con Salamanca.

Otras muchas consideraciones se me ocurren sobre el cambio de tipo de tributación desde el momento en que oficialmente se reconozcan á esta ciudad más de 50.000 habitantes, con lo cual respaldaría que el pueblo pagaba muy cara la satisfacción de que los republicanos eligieran un diputado por Alicante, si le elegían.

UN DEMÓCRATA.

EL AGUILA

GRANDES ALMACENES DE ROPAS CONFECCIONADAS PARA CABALLEROS Y NIÑOS

Casa fundada en 1850 Denominación y marca registradas PRINCESA, 2.—VICTORIA, 1

SUCURSALES.—Madrid, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

Sección de ropa hecha para caballeros

Americanas de alpaca negras y colores. de 8 á 30 pesetas	Togas de seda ó pañete con vueltas de terciopelo de 100 á 150 id.	Trajes completos de dril crudo y colores. de 6 á 32 id.
Cazadoras y Guarreras para el campo . de 3 1/2 12 id.	Frachs de paño y casimir negro. . . de 30 á 75 id.	Idem de lanilla, visuña y tricot. . . de 15 á 80 id.
Guarda-polvos para viaje. de 8 á 60 id.	Lévitás cruzadas de paño y casimir negro de 50 á 65 id.	Idem de alpaca negra y colores. . . de 25 á 60 id.
Chalecos de piqué blanco y colores. de 2 á 10 id.	Sacos y sobretodos de entretiempo. . de 25 á 100 id.	IMPERMEABLES de 50 á 100 id.
Pantalones de dril crudos y colores. . de 3 1/2 11 id.	Americanas y chaqués delanilla y tricot. de 8 á 50 id.	
Idem lana, tricot, paños y armoure no- vidad de 6 á 25 id.		

Sección de ropa hecha para niños

Trajes Americana de lana, vicuña y gerga para niños de 10 á 16 años . de 14 á 40 pesetas	Gabanés para niños de 4 á 15 años. . de 12 á 45 id.
Trajes Americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años . . de 5 á 12 id.	Chalecos piqué para niños de 10 á 16 años. de 4 á 6 id.
Trajes Marinera de lana, gerga, vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años . de 4 á 38 id.	Americanas de alpaca negra para niños de 10 á 16 años de 5 á 12 id.
Trajes Blusa y otros modelos de lana, dril y alpaca para niños de 4 á 10 años. de 4 á 26 id.	

Sección de varios artículos

Gorras de lanilla y dril, forma Alfonso, para caballeros y niños. . . de 1 á 4 id.
Gorras de lana forma alemana para caballero. 5 id.
Sombreros de dril blancos y de imitación Panamá. de 1 1/2 á 2 id.
Perchas de níquel para trajes . . . de 0'90 á 1'25 id.
Tirantes para caballeros y niños. . . de 1 1/2 á 5 id.
Ligas de seda para caballeros y niños. de 1 á 2 id.
Sombreros de paja especial, para caballeros 3 id.
MANTAS PARA VIAJE. de 15 á 70 id.

Sección de medida

Selecto surtido de novedades en géneros nacionales y extranjeros.—Surtido completo de gorras para caballeros y niños de 2 á 4 pesetas.—PRECIO FIJO.—Todos los artículos llevan marcados los precios en sus etiquetas.—VENTAS AL CONTADO

EMULSION NADAL
UNICA CON 80 POR 100
Este medicamento es el más eficaz para combatir la tuberculosis, la anemia, la debilidad, la falta de apetito, la pérdida de peso, la falta de energía, la falta de sueño, la falta de alegría, la falta de esperanza, la falta de fe, la falta de amor, la falta de caridad, la falta de justicia, la falta de verdad, la falta de libertad, la falta de paz, la falta de armonía, la falta de belleza, la falta de gloria, la falta de inmortalidad.

¡MURIO LA CALVICIE!
USANDO EL
CEFIRO DE ORIENTE-LILLO
El que es el mejor para el cabello.
Ha quedado comprobado por multitud de eminentes médicos que el Cefiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas, impide su caída, evita las canas y cura todas las afecciones del cuero cabelludo, como son: Tiza pelada, casaca, humores, etc., etc.
Millones de personas que han usado el Cefiro de Oriente-Lillo, certifican, justifican sus prodigiosos resultados.
El que es el mejor para el cabello es por que quiere, quiere madurar con calma.

¡Nada se paga si no sale el cabello!
Consulta por el autor D. Melitón Lillo, Huelva, de Caradilla, s/n. 18. 1.º.—BARCELONA, de 9 á 7 y de 9 á 5, días lectivos de 10 á 7.
También se dan consultas a provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.
De venta en todas las buenas Perfumerías, Barajas, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas franco.

¡MUY IMPORTANTE!
25.000 PRUEBAS se dan al que prueba y justifica que existe un remedio para el que mejor resultado, que el CEFIRO DE ORIENTE-LILLO.

TOINETTE

Imprenta DE MIGUEL SIRVENT
Calle Rafael Terol, 3.—ALICANTE

En este establecimiento se imprimen periódicos, sobres, memorias, circulares, facturas, membretes, esquelas mortuorias, tarjetas, catálogos, prospectos y toda clase de trabajos tipográficos.

Depósito de Azulejos DE JOSE GOSALBEZ
Calle de Bailen, núm. 6.—ALICANTE

Pavimentos de Azulejos de Valencia, Onda y Manises, Mosaicos hidráulicos incrustados, Cementos lentos y rápidos de San Juan de las Abadesas, Caños barnizados de todas clases y tamaños, Inodoros ingleses y españoles, Un gran surtido de fregaderos de mármol y granito, Hornillas y rejillas de todas clases.

Abonos completos Y PRIMERAS MATERIAS

“DIE HÜTTE”, especiales para todos los cultivos.
Riqueza rigurosamente garantizada
Dirigirse en Alicante, JOSE LILLO.
Despacho, plaza de Isabel, II, número 26, bajos.
Depósito, calle de Abel el Hamed (próximo á la Fábrica del Gas)

FABRICA DE GASEOSAS
y agua esterilizada recomendada por las eminencias médicas

Antonio Seva
Padre Mariana, 31 (Barrio San Fernando).—Alicante